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СТЕНОГРАММА 

внеочередного заседания Ярославской областной Думы 

седьмого созыва 

 

11 марта 2022 года 

 

Боровицкий М.В. – председательствующий на заседании Ярославской 

областной Думы – Председатель Ярославской об-

ластной Думы  

В Ярославскую областную Думу избрано 49 депутатов. Присутствуют 

и зарегистрировались на заседании 43 депутата. Кворум имеется. Заседание 

правомочно начать свою работу. 

Уважаемые коллеги, на заседание Думы приглашены: заместители Гу-

бернатора области, заместители Председателя, руководители федеральных 

структур и средств массовой информации. В зале они присутствуют.  

Уважаемые коллеги, Совет Ярославской областной Думы принял ре-

шение провести сегодня внеочередное заседание Думы и рассмотреть на нем 

4 вопроса. Повестка дня, внесенная Советом Думы, имеется. В соответствии 

со статьей 92 Регламента Думы на внеочередное заседании выносятся только 

те вопросы, которые предварительно включены в проект повестки Советом 

Думы. Кто за то, чтобы принять повестку в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 42, против – нет, воздержалось – 1. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, вношу еще одно предложение: рассмотреть четвертый вопрос 

первым. Нет возражений? Кто за это предложение, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 38, против – нет, воздержалось – 5. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Елена Дмитриевна, пожалуйста. 

 

Кузнецова Е.Д. 

Михаил Васильевич, я прошу слова в конце заседания для заявления. 

 

Боровицкий М.В. 

Секачева Ольга Николаевна. 
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Секачева О.Н. 

Слово для заявления. 

 

Боровицкий М.В. 

Мардалиев Эльхан Яварович. 

 

Мардалиев Э.Я. 

Выступление после заседания Думы. 

 

Боровицкий М.В. 

Филимендиков Юрий Александрович. 

 

Филимендиков Ю.А. 

Слово для информации после заседания. 

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня заседа-

ния Думы.  

По первому вопросу, уважаемые коллеги («Об обращении Ярослав-

ской областной Думы к жителям Ярославской области»). 

Уважаемые коллеги, мы сегодня все находимся в очень непростой ситу-

ации. Идет специальная военная операция на территории соседних государств. 

Связана она с решением вопросов, которые напрямую угрожают безопасности 

нашей страны и в превентивном порядке наши войска обеспечивают измене-

ния политики соседних наших государств для того, чтобы ситуация не при-

вела к полномасштабным военным действиям и не только с Украиной, но и с 

другими странами. Поэтому в этой связи мы как орган власти должны опре-

делить свою позицию происходящим событиям и обратиться к населению 

Ярославской области. Проект обращения у вас на руках имеется. Возникают 

ли вопросы ко мне? Нет. Прошу Алексея Валентиновича Калганова – предсе-

дателя комитета – доложить позицию комитета. 

 

Калганов А.В. 

Обращение Ярославской областной Думы к жителям Ярославской об-

ласти было рассмотрено на комитете и принято единогласно. 

 

Боровицкий М.В. 

Замечания по тексту? Уважаемые коллеги, возникают ли у депутатов 

замечания по тексту обращения? Нет. Поступает предложение поставить во-

прос на голосование. Кто за то, чтобы принять обращение с предложенным 

текстом варианте, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 42, против – нет, воздержалось –1. Решение принято. 
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Боровицкий М.В. 

Переходим ко второму вопросу повестки дня. Слово для доклада 

«О проекте закона Ярославской области «О внесении изменений в Закон 

Ярославской области «Об областном бюджете на 2022 год и на плановый 

период 2023 и 2024 годов» предоставляется Долгову Алексею Николаевичу – 

директору департамента финансов. Пожалуйста, Алексей Николаевич.  

Коллеги, возникает необходимость в докладе? Единое мнение? Тогда, 

пожалуйста, коллеги, вопросы к Алексею Николаевичу какие возникают? 

Нет вопросов? Мардалиев Эльхан Яварович. 

 

Мардалиев Э.Я. 

У меня один вопрос есть. Мы достаточно подробно этот вопрос рас-

смотрели на комитете, безусловно, но, все-таки, в преддверии второго вопро-

са, который у нас связан с газификацией, вернее, с помощью населению по 

газификации своих домов, у нас проектом закона в основном бюджете преду-

смотрена сумма 37 почти млн. рублей на эти цели. Поподробней можно рас-

сказать, в каком размере будет помощь, скольким жителям Ярославской об-

ласти предполагается оказать ее и так далее? Поподробнее этот вопрос рас-

сказать. 

 

Долгов А.Н. – директор департамента финансов Ярославской области 

Я бы даже знаете, как сказал? Может быть, не предвосхищать? Этот 

вопрос будет рассматриваться сейчас в рамках внесения изменений в Соци-

альный кодекс и будет моими коллегами более подробно изложен, или нам 

нечего будет обсуждать при изменении Социального кодекса. 

 

Мардалиев Э.Я. 

Смотрите, на ваше усмотрение, но вопрос остается.  

 

Долгов А.Н. 

Я готов ответить, но это будет повтор.  

 

Боровицкий М.В. 

Не настаиваете, Эльхан Яварович?  

 

Мардалиев Э.Я. 

Нет, не настаиваю. 

 

Боровицкий М.В. 

Хорошо. Никешин Михаил Валентинович. 

 

Никешин М.В. 

Я вопрос поднял бы именно, что уменьшается финансирование массо-

вых физкультурно-спортивных мероприятий. Каким-то образом все же мож-

но поддержать, чтобы финансирование по данному вопросу не уменьшалось? 
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Долгов А.Н. 

Коллеги, массовые физкультурно-оздоровительные мероприятия, кро-

ме чемпионата мира по волейболу, пока не уменьшаются, который уже не 

пройдет. Это вообще предмет для разговора на следующее заседание Думы, 

когда мы с вами будем рассматривать предложение Правительства Ярослав-

ской области, Губернатора в части создания резервов, связанных с возмож-

ным ухудшением экономической ситуации. Пока так вопрос не стоит.  

 

Никешин М.В. 

И вопрос по НКО.  

 

Долгов А.Н. 

И по НКО то же самое.  

 

Никешин М.В. 

Спасибо. 

 

Долгов А.Н. 

Здесь сейчас этим уточнением мы НКО не затрагиваем.  

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, нет больше вопросов? Пожалуйста, слово от комитета по 

бюджету, финансам и налоговой политике предоставляется Гончарову Алек-

сандру Германовичу – председателю комитета. 

 

Гончаров А.Г. 

Спасибо, Михаил Васильевич. Добрый день, уважаемые коллеги. Ко-

митет рассмотрел данный вопрос и предлагает рассмотреть данный проект в 

двух чтениях и принять в целом.  

 

Боровицкий М.В. 

К Александру Германовичу возникают вопросы? Нет. Уважаемые кол-

леги, кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении, прошу прого-

лосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 40, против – 1, воздержалось – 2. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, комитет рекомендует рассмотреть проект закона во втором 

чтении и принять закон в целом. Нет возражений? Кто за то, чтобы принять 

закон в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 35, против – 6, воздержалось – 2. Решение принято.  
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Боровицкий М.В. 

Коллеги, переходим к рассмотрению следующего вопроса (О проекте 

закона Ярославской области «О внесении изменений в Закон Ярославской 

области «Социальный кодекс Ярославской области»). Слово предоставля-

ется Ушаковой Ларисе Юрьевне. 

 

Ушакова Л.Ю. 

Уважаемые коллеги, на ваше внимание выносится проект закона Яро-

славской области «О внесении изменений в Закон Ярославской области «Со-

циальный кодекс Ярославской области». Я сразу хочу сказать, что закон аб-

солютно социально значимый, закон позволяет установить новые льготы для 

владельцев индивидуальных домов по газификации. Льготные категории та-

кие: многодетные семьи, ветераны труда, ветераны труда Ярославской обла-

сти, труженики тыла, инвалиды, участники и инвалиды войны, лица, награж-

денные знаком «Жителю блокадного Ленинграда», и другие категории, кото-

рые уже входят в Социальный кодекс Ярославской области. Что касается во-

проса депутата Мардалиева, 37 миллионов заложено, исходя из того, что де-

партамент по социальной защите населения уже провел свои мероприятия по 

тому, сколько требуется на сегодня индивидуальных жилых домов для под-

вода газа. Там порядка 800 человек, чуть больше даже. И если участникам 

Великой Отечественной войны предлагается льгота в сумме 100 тыс. рублей, 

то другим льготополучателям эта сумма составляет 40 тыс. рублей. Пока это 

еще только сосчитали, поэтому, если будут другие льготополучатели, нам се-

годня департамент ответил, что они не останутся без выплат.  

 

Боровицкий М.В. 

К Ларисе Юрьевне есть вопросы? Александр Сергеевич Киселев. 

 

Киселев А.С. 

Лариса Юрьевна, перечислены категории: ветеран труда, ветеран труда 

Ярославской области. Есть категория, по-моему, ветераны военной службы. 

Они не входят? 

 

Ушакова Л.Ю. 

Все категории, которые внесены, как льготные в Социальный кодекс, 

они должны войти. 

 

Киселев А.С. 

Ветераны военной службы, категорию обозначьте? Они не являются 

ветеранами труда, ветераны военной службы. 

 

Ушакова Л.Ю. 

Нет, они должны входить просто потому, что они являются льготопо-

лучателями Социального кодекса. Пожалуйста, Василий Сергеевич. 
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Боровицкий М.В. 

Включите микрофон. Я вижу там Биочино Надежду Львовну.  

 

Ушакова Л.Ю. 

Да, Надежда Львовна, помогите, пожалуйста. 

 

Биочино Н.Л. – директор департамента труда и социальной поддержки 

населения Ярославской области 

Добрый день. В категорию «Ветераны» не входят ветераны боевых 

действий, за их исключением.  

 

Ушакова Л.Ю. 

В категорию Социального кодекса они входят? 

 

Биочино Н.Л. 

Они входят, но там поименованы. Если вы обратите внимание, то они 

поименованы, через запятую конкретные категории указаны в конкретных 

статьях. Речь идет о ветеранах Великой Отечественной войны.  

 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста, Мардалиев Эльхан Яварович. 

 

Мардалиев Э.Я. 

У меня, наверное, вопрос сначала будет, потом выступление. Вопрос 

такого плана. Сколько вообще стоит средняя стоимость подвода газа от тру-

бы, скажем так, от улицы до жилого дома? 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, Правительство, кто готов зачетную сумму назвать?  

 

Мардалиев Э.Я 

Средняя цена. 

 

Биочино Н.Л. 

Средняя цена 150-200 тысяч, но это полный комплект, включая отопи-

тельные системы, приобретение приборов учета, внутренняя разводка, внеш-

няя, то есть там очень много всяких составляющих. Мы все-таки говорим о 

социальной помощи тем категориям, которым требуется подвод природного 

газа для жизнеобеспечения.  

 

Ушакова Л.Ю. 

Я просто хочу еще уточнить, что согласно федеральному законодатель-

ству до границ и так идет газоснабжение бесплатно по указу Президента.  
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Боровицкий М.В. 

До границы домовладения. 

 

Ушакова Л.Ю. 

Да.  

 

Боровицкий М.В. 

Бобков Василий Сергеевич.  

 

Бобков В.С. 

Спасибо большое. Коллеги, разъясняю всем для понимания процесса. 

Ветераны Великой Отечественной войны, о чем говорит господин и товарищ 

Киселев, ветераны военной службы и ветераны боевых действий – это разные 

категории. В Социальном кодексе они указаны. Но если бы в этом законо-

проекте Бобков настаивал на ветеранах боевых действий, прибавилось бы  

13-14 тысяч получателей данной услуги. То есть бюджет это сразу бы не по-

тянул. Я веду это к тому, что в перспективе возможны какие-то изменения. 

Но на данный момент ветераны военной службы и ветераны боевых действий 

в данную категорию не входят. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, есть еще вопросы? 

 

Ушакова Л.Ю. 

Я хочу только так, чтобы все депутаты поняли, что данный законопро-

ект, это как эксперимент. Он пока рассчитан только на 2022 год. Надежда 

Львовна, я правильно поняла? 

 

Биочино Н.Л. 

Да, совершенно верно, до 31 декабря 2022 года.  

 

Ушакова Л.Ю. 

То есть, мы можем либо его потом продлевать, либо менять категории. 

Все, что угодно можем делать, это наш закон.  

 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста, Эльхан Яварович. У вас вопрос или выступление? 

 

Мардалиев Э.Я. 

Выступление. 

 

Боровицкий М.В. 

Может быть, еще следует сказать: если вы обратили внимание, закон 

носит рамочный характер, поскольку в физических единицах конкретно по-

ручено Правительству определять. Это сделано не случайно, учитывая по-
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стоянно изменяющиеся ценовые вещи, ну и некоторые другие вопросы, ко-

торые связаны с этой ситуацией. 

 

Ушакова Л.Ю. 

Но и суммы выплат тоже Правительство устанавливает. 

 

Боровицкий М.В. 

Исходя из этого, соответственно, возникает и сумма выплаты.  

 

Ушакова Л.Ю. 

Да. Я самое главное не сказала, Михаил Васильевич. Комитет по соци-

альной, демографической политике предлагает Ярославской областной Думе 

поддержать проект.  

 

Боровицкий М.В. 

Вот за это спасибо. Эльхан Яварович, пожалуйста. Переходим к вы-

ступлениям. 

 

Мардалиев Э.Я. 

Лариса Юрьевна, безусловно, мы проект данного закона поддержим, но 

все-таки хотелось бы несколько моментов озвучить по этому проекту. Ра-

мочный закон – первый закон в нашей области, который помогает жителям 

проводить газификацию своих домов. Это, в принципе, положительный мо-

мент, это хорошо. Но, как было сказано Правительством, суммы, конечно, у 

нас заложены незначительные. Когда требуется 150-200 тысяч, мы ветеранам 

Великой Отечественной войны выделяем 100 тысяч, их немного живет в 

частном секторе. Остальным по 40 тысяч. Но все-таки это какое-то движение 

вперед, и, безусловно, фракция КПРФ это приветствует. Хотелось бы еще 

одну вещь сказать, чтобы все-таки эти наши законы, и мы неоднократно об-

ращали внимание, не носили заявительного принципа, и чтобы всем тем ка-

тегориям, которые у нас описаны в данном законе, данная помощь при гази-

фикации оказывалась бы автоматом. Вот эти два момента хотелось бы озву-

чить. Спасибо.  

 

Боровицкий М.В. 

И позицию Правительства к данному законопроекту, пожалуйста, Вя-

чеслав Сергеевич Осипенко, озвучьте. 

 

Осипенко В.С. – полномочный представитель Губернатора Ярослав-

ской области в Ярославской областной Думе 

Правительство с заинтересованными органами внимательно рассмот-

рело законопроект. В целом Правительство поддерживает. Но я тоже хочу 

сказать, что практику его реализации сейчас время покажет, и, возможно, 

вместе с вами еще поработаем над ним.  
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Боровицкий М.В. 

Ольга Владимировна Хитрова. 

 

Хитрова О.В. 

Уважаемые коллеги, добрый день. Действительно, очень важная ини-

циатива и своевременна, особенно в тех условиях, в которых мы сегодня 

находимся. Я хочу сказать, что уже очень много регионов, более 60, приняли 

подобные проекты законов. Эта инициатива, которая ведется уже несколько 

месяцев фракций «ЕДИНАЯ РОССИЯ» и «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Турчаком 

непосредственно вместе с Новаком практически еженедельно проходят соот-

ветствующие совещания (и мы в них участвуем). Соответственно, задача № 1 

сейчас будет после принятия данного проекта закона на территории Ярослав-

ской области, все-таки я буду просить здесь и своих коллег по партии и всех 

других представителей, весь депутатский корпус, чтобы внимательно промо-

ниторить, когда он вступит в силу. Потому что, действительно, и цены на 

оборудование сейчас подросли – это первое. Во-вторых, суммы, не везде, ко-

нечно, требуется 150 и 200 тысяч. Потому что, если просчитать через госус-

луги, то это обходится где-то и 83, вот конкретные примеры, которые у нас 

есть. У кого-то уже есть определенного вида оборудования, и, соответствен-

но, им требуется только подводка до дома и так далее. Поэтому здесь для нас 

как депутатского корпуса будет важно отмониторить эту ситуацию. И если 

мы соберем ее и, может быть, комитет или разными фракциями это все по-

смотрим или совместно, будем вносить соответствующие уже коррективы в 

данный закон и по суммам, и вообще по механизму его реализации. А то, что 

очень много категорий, даже по сравнению с другими регионами (я посмот-

рела), это очень хорошо. То есть мы охватываем очень много категорий. И 

сумма выплат 100 и 40, далеко не самые низкие по сравнению с другими 

субъектами федерации. Поэтому, да, давайте начнем и дальше на контроле 

будем эту ситуацию вместе держать. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, нет больше желающих выступить? Ставлю вопрос на голосо-

вание. Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении, прошу про-

голосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 43, против – нет, воздержалось – нет. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, комитет рекомендует рассмотреть проект закона во втором 

чтении и принять закон в целом. Нет возражений? Кто за то, чтобы принять 

закон в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 42, против – нет, воздержалось – 1. Решение принято. 
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Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, у нас включен еще один вопрос в повестку вне-

очередного заседания. У нас есть торжественное мероприятие, которое свя-

зано с необходимостью награды грамотами Ярославской областной Думы, 

поэтому комитет провел определенную работу и предлагает рассмотреть во-

прос «О награждении Почетной грамотой Ярославской областной Ду-

мы». Пожалуйста, Алексей Валентинович. 

 

Калганов А.В. 

Коллеги, комитет рекомендует Ярославской областной Думе наградить 

Почетной грамотой жителей Ярославской области в количестве трех человек. 

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Алексею Валентиновичу возникают? Нет. По тексту проекта 

постановления? Тоже нет. Кто за то, чтобы принять постановление в целом, 

прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 41, против – нет, воздержалось – 2. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, прежде чем предоставить слово для заявлений, я 

бы хотел небольшую информацию довести о том, что на сегодняшний день в 

организационном плане делается руководством области по созданию условий 

для нормального функционирования экономики. Вчера состоялось заседание 

штаба под руководством Губернатора Михаила Яковлевича Евраева. В при-

сутствии всех членов штаба был озвучен, а до этого собран целый ряд пред-

ложений по необходимости принимаемых мер по самым разным направлени-

ям, которые аккумулировались через Торгово-промышленную палату, через 

Экономический совет, через Уполномоченного по правам предпринимателей, 

через «ОПОРУ РОССИИ», то есть максимально задействованы были все об-

щественные организации для выявления проблем, которые на сегодняшний 

день в экономике у предприятий возникают, для того, чтобы оперативно 

находить решения и решать эти вопросы. Естественно, Ярославская област-

ная Дума представлена и в штабе, и в комиссии, которая работает. Кроме то-

го, я должен сказать вам о том, что определенные задачи в этой связи стоят и 

перед нами. Мы должны их оперативно рассматривать и принимать решения.  

По каким направлениям мы должны сейчас вот, буквально с сегодняш-

него дня начинать активно работать? Прежде всего, все те просьбы и пред-

ложения, которые поступают, по изменению налогового законодательства в 

сторону уменьшения и предоставления льгот, они все должны быть рассмот-

рены на площадке Ярославской областной Думы в формате, который для нас 

уже не нов, мы его задействовали и отработали, когда мы приглашаем на од-

ну сторону представителей бизнеса в лице общественных организаций, вто-

рая сторона – Правительство области, они смотрят возможности, которые на 
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сегодняшний день есть в бюджете для этих целей. И мы в таком режиме 

находим взаимоприемлемые решения. Это первое направление. 

Второе направление и, я думаю, организационно мы определимся, кто 

этим будет заниматься, мы должны очень внимательно и быстро мониторить 

ситуацию по регионам с целью нахождения хороших практик решения тех 

или иных вопросов.  

Третье (а по духу и по сложившейся традиции оно характерно для Яро-

славской Думы), это мы должны на площадке Думы очень внимательно мо-

ниторить и инициативно предлагать те или иные шаги в части сохранения 

социальной гарантии и сохранения ситуации, связанной со школьным пита-

нием, питанием в садиках, положением дел в здравоохранении с обеспечени-

ем лекарственными препаратами. То есть эта работа должна быть поставлена 

на каждодневный уровень с определенной регулярностью рассмотрения и 

подготовкой предложений, которые будут решаться либо на заседании Пра-

вительства (решаться Правительством), либо это потребует изменения зако-

нодательства, либо, в определенных случаях, выходить на федеральный уро-

вень. И в этой связи в адрес коллег, заместителей, будут по направлениям 

назначены те, которые к этому относятся. Соответственно, председатели ко-

митетов и коллег я бы попросил активно участвовать по этим направлениям. 

 Еще одно направление я не назвал. Крайне сложная ситуация ухудша-

ется в агропромышленном комплексе в силу особенностей его функциониро-

вания. Поскольку традиционно спрос, он не …, а, что касается потребляемых 

продуктов и товаров на село, то они уже сегодня пошли вверх и стремитель-

но уходят вверх. Мы находимся накануне весенне-полевых работ и сейчас 

задача в первую очередь просмотреть, что необходимо для того, чтобы в 

плановом формате, объеме провести весенне-полевые работы, что для этого 

нужно и какие шаги, на каком уровне должны быть предприняты.  

Вот минимальный набор, который ложится на наши плечи и по кото-

рому мы должны отработать качественно, своевременно и добросовестно. 

Поэтому я коллег приглашаю принять участие по направлениям, активно в 

этом плане отработать. 

Коллеги, переходим к заявлениям в порядке очередности. Кузнецова 

Елена Дмитриевне, пожалуйста, вам слово. 

 

Кузнецова Е.Д. 

Михаил Васильевич, вы очень правильные вещи сейчас сказали по по-

воду поддержки экономики и наших граждан. Вот мое заявление-то и каса-

лось поддержки, в первую очередь, граждан, потому что сейчас необосно-

ванно стали завышаться в наших торговых точках цены на продукты первой 

необходимости. И это же касается лекарственных средств. Причем, некото-

рые лекарственные средства уже пропали с прилавков аптек. А людям, кото-

рые их принимают годами, гормональные препараты, их просто нет в наших 

аптеках. Вот с этим надо что-то делать. Я думаю, что такое предложение, об-

ратиться от Ярославской областной Думы в ФАС, чтобы они проводили по-
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стоянно контрольные мероприятия по необоснованному повышению цен на 

продукты первой необходимости и на лекарственные средства.  

Очень важная тема по обеспечению льготников льготными лекарства-

ми. Сейчас, естественно, цены будут завышаться и закупки вот этих препара-

тов. Тоже эта тема очень важная. Нам сейчас нужно, однозначно, и на коми-

тете эту тему разобрать, и как-то выходить из этой сложной ситуации.  

И я считаю, что предпринимателям мы идем навстречу, помогая в ка-

ких-то вопросах по льготам, но они тоже должны быть ответственные за тем, 

чтобы не повышать цены, например, на сахар, как у нас в Ленинском районе 

(вчера мне фотографии прислали) сахар стоит 90 рублей уже. Ведь такое же 

не должно быть. Кому – война, а кому – мать родна. Ведь мы, если идем 

навстречу бизнесу, то и бизнес тоже не должен завышать необоснованно вот 

именно на такие продукты питания, которые необходимые. И просьба… Это 

не федеральные сети, это магазин «Лотос» у нас … То есть вот эти вопросы у 

ФАС должны быть вообще на ежедневном контроле. 

 

Боровицкий М.В. 

Ольга Николаевна Секачева. 

 

Секачева О.Н. 

Дорогие друзья, сегодня меня просили выступить избиратели Борисо-

глебского района. Мы все знаем, что в Борисоглебском районе в ближайшее 

время предстоят выборы главы. Сейчас, поверьте, и у меня, и у многих дру-

гих, а у меня особенно, просто разрывается телефон от того, насколько Пра-

вительство необдуманно и необоснованно подошло к выбору кандидатуры 

главы. Никто не посоветовался с народом, никто не посоветовался с людьми, 

которые имеют авторитет. Губернатор, насколько мне известно, поддержал 

кандидатуры Кисляковой Айнаши Кадыровны. Именно она в районе, к сожа-

лению, не пользуется авторитетом. Сейчас гудит район. Люди начали соби-

рать подписи, люди проводят опрос. Депутаты, естественно, будут поставле-

ны в такие рамки. Я понимаю, что руководит у нас правящая партия «ЕДИ-

НАЯ РОССИЯ», но народ спрашивает, кто дал право депутатам решать за 

нас. Почему человека, у которого вообще нет авторитета… Я не буду сейчас 

уподобляться и перечислять все то, что говорит народ, но поверьте, это ре-

ально так. Да, она сейчас возглавляет районное Собрание представителей, да, 

они выиграли со своими депутатами выборы и правили бал в районе два го-

да. Но то, что они руководили, то, что они проводили, народ не одобрял. То 

поставили неуд Попову, который он смог в суде оспорить, то есть доказать 

реально, что тот ничего не делал. Не удалось. Народ просто негодует. Я не 

могу понять, почему вы не спросили? Причем, это не только… Обращаются 

люди и «ЕДИНОЙ РОССИИ», и коммунисты, и ««СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ». Придешь в магазин: «Оля, почему так?» Придешь в аптеку: «Оля, да 

что же такое творится?» Все думали, что да, Владимир Петрович уходит – 

область не поддерживает, – но Губернатор назначит человека со стороны… 

Мы понимаем, что это выборы, но мы понимаем, что это будет назначение. 
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Но почему с народом не считаются? Люди говорят: «Мы что, – быдло? По-

чему нас-то за людей не считают?» Я долго думала, выступать или нет. Я по-

нимаю, что изменит решение вряд ли кто, но я хочу, чтобы вы понимали, что 

это огромная ошибка. И так плевать на мнение людей нельзя. Даже то, что в 

комиссию по выборам включили моего коллегу Юдаева Андрея Александро-

вича, и то людей возмущает. Мне вот говорят – Секачеву мы выбрали два 

срока, почему с Секачевой никто не посоветовался? Поверьте, я имею право 

спросить: почему? Почему мы так поступаем? Пусть назначение будет. Но 

поверьте, это будет большой ошибкой. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Мардалиев Эльхан Яварович. 

 

Мардалиев Э.Я. 

Уважаемые коллеги, уважаемый Михаил Васильевич, мы сегодня на 

Думе первым вопросом рассмотрели обращение Ярославской областной Ду-

мы к жителям Ярославской области. Считаю абсолютно правильное, может 

быть, чуть-чуть запоздавшее, но правильное абсолютно решение и правиль-

ное обращение. Мне хотелось бы несколько моментов, все-таки, пользуясь 

случаем, еще дополнительно озвучить. Обращаясь к жителям Ярославской 

области, хочу сказать, что, безусловно, я понимаю ту ситуацию, под которой 

оказалась основная часть населения нашей области. Люди напуганы, люди в 

определенной степени в панике и так далее. Тем более эти вот настроения, 

они поддерживаются и нагнетаются рядом средств массовой информации, 

Интернет-изданиями, активно эта тема всякого рода дефолтов, страшилок 

обсуждается в социальных сетях и ситуация всячески нагнетается. Ну, и 

народ у нас в этом плане стал впадать в небольшую панику. С полок стали 

исчезать у нас, как было сказано моей коллегой Еленой Дмитриевной, сахар, 

растительное масло, макароны, крупы и так далее, или же цены на них под-

нимаются до каких-то неимоверных пределов. И ряд торговых сетей в этом, в 

принципе, участвуют.  

Но, уважаемые ярославцы, надо понимать, что именно такими действи-

ями мы сами создаем искусственный дефицит товаров первой необходимости 

и раскручиваем ценовой маховик, играем на руку недобросовестному бизне-

су, который пытается на этой ситуации нажиться. Поэтому большая просьба, 

и как я читал в средствах массовой информации, заявление многих предста-

вителей торговых сетей о том, что продуктов первой необходимости в Рос-

сии в достаточном количестве. И вот это вот настроение паническое со скуп-

кой всего и вся, оно ни к чему абсолютно. То есть, мы сами создаем дефицит.  

В этой связи хотелось бы обратиться к прокуратуре и управлению фе-

деральной антимонопольной службы, чтобы они все-таки еще более внима-

тельнее и пристальней следили бы за тем, что происходит в этой сфере, за 

поведением бизнеса и не допускали проявления спекуляций и не обоснован-

ного роста цен на товары первой необходимости, на медикаменты и так да-

лее. Обращаясь к бизнесу, я хочу сказать, что, безусловно, я понимаю ту ситу-
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ацию, в которой они тоже очутились, она тяжелая, как и для всех для нас, но, 

уважаемые бизнесмены, пора нам определиться, отказаться от космополитиз-

ма, когда мы работаем здесь, зарабатываем деньги здесь, а деньги вывозим за 

пределы Российской Федерации, и переходить к национально ориентирован-

ному поведению. Не должно быть спекуляций на товары первой необходимо-

сти и повышения цен, потому что они во многом не связаны с какими-то коле-

баниями курса доллара или рубля. Поэтому, уважаемые бизнесмены, давайте 

все-таки переходить к национально ориентированному поведению.  

И абсолютно вас поддерживаю, Михаил Васильевич, по той информа-

ции, которую вы дали, потому что она у меня тоже в голове стояла, что в 

этой ситуации нам надо обратить в первую очередь внимание на свою про-

мышленность и на свое сельское хозяйство. И возможно в этом году какие-то 

дополнительные налоговые льготы, финансовые вливания в эту сферу ока-

зать. Потому что, как показала ситуация, никто вокруг России нам не друг, то 

есть торговые сети по приказу своих головных офисов могут моментально 

свернуться и уйти из России, тем самым вызвав определенное негативное 

проявление в социальной среде и у населения.  

Спасибо большое. И за внимание тоже, уважаемые коллеги. 

 

Боровицкий М.В. 

Филимендиков Юрий Александрович, пожалуйста, вам слово. 

 

Филимендиков Ю.А. 

Коллеги, у нас был запрограммирован комитет по здравоохранению в 

10:40. Так как мы немножко задерживаемся, комитет состоится в этом же за-

ле в 10:50. Спасибо большое. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги все вопросы, вынесенные на заседание Думы, рассмотрены. 

Спасибо за работу.  

Объявление, Алексей Валентинович? Пожалуйста. 

 

Калганов А.В. 

Коллеги, у нас 16 числа в 12 часов будет комиссия по доходам, которая 

будет помогать нам декларации заполнять. И после комиссии прошу членов 

комиссии остаться на пять минут. 

 

Боровицкий М.В. 

Все, коллеги, спасибо за работу. 

 

 

 

Председательствующий         М.В. Боровицкий 


